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2 de junio de 2013 
 

“Armonizando Con El Plan De Dios” 
Eclesiastés 3:1-22 

 
Hay muchos hermanos y hermanas que ni intentan estudiar este 
libro de Eclesiastés.  Es un libro que las sectas y hasta los 
ateos tratan de citar con conclusiones extrañas. 
 
Y la razón por todo esto es que el Rey Salomón, a veces habla 
de la perspectiva de uno viviendo en el mundo, lejos de Dios, 
y en otros tiempos habla como uno que ha regresado, 
reconciliado con su Señor. 
 
Es como en el libro de Job.  Los tres amigos de Job tenia 
mucho que decir en gran parte del libro, pero no todo era 
correcto. 
 
Salomón empezó diciendo… 
 
Eclesiastés 1:2 Vanidad de vanidades, dijo el Predicador; 

vanidad de vanidades, todo es vanidad. 
 
Como que pare él, por un gran rato, la vida ni tenia sentido.  
Y cuando estamos viviendo lejos de Dios, buscando 
satisfacción en este mundo, para muchos la vida es pura 
vanidad, y nada tiene sentido. 
 
En el capitulo dos Salomón dijo… 
 
Eclesiastés 2:17 Aborrecí, por tanto, la vida, porque la 

obra que se hace debajo del sol me era 
fastidiosa; por cuanto todo es vanidad y 
aflicción de espíritu. 

 
Y tu puedes encontrar muchos hoy en día, fuera y dentro de 
las iglesias que así hablan y piensan.  Odio mi vida, es pura 
frustración, nada de lo que hago tiene sentido. 
 
Y esto es porque estas personas jamás aprendieron vivir en 
armonía con el plan de Dios. 
 
1-2) Esa parte del libro es la mas famosa.  Es como una 
poema, bastante conocida.  Ha sido convertido en canciones y 
ha sido leído en muchos funerales a través de los siglos. 
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2) Existe un plan de Dios.  El día en que tu naciste, fue 
determinado por Dios.  Nadie pedía tu opinión, si quería 
nacer en la primavera, o en medio el verano.  Esto fue algo 
que Dios determinó.  
 
Dios también ha decidido el día de tu muerte, y no hay manera 
de cambiar ese día en el calendario divino de Dios.  Somos 
obligados a cuidar de nuestros cuerpos, como templos del 
Espíritu Santo, pero con mucho cuidado, ejercicio y 
vitaminas, no viviremos mas tiempo que Dios ha determinado. 
 
Esto es simplemente algo que tenemos que aceptar, con calma 
si queremos armonizar nos con el plan de Dios. 
 
2) Los que tienen granjas grandes saben que no pueden plantar 
cuando ellos quieren.  Sino que tienen que observar las 
temporadas y las sazones, para producir una gran cantidad de 
comida. 
 
Salomón era sumamente rico, y parte de su capacidad de 
producir tanta riqueza era por esto, se entendía los limites 
y las sazones que Dios ha determinado. 
 
Hechos 17:26 Y de una sangre ha hecho todo el linaje de los 

hombres, para que habiten sobre toda la faz de 
la tierra; y les ha prefijado el orden de los 
tiempos, y los límites de su habitación; 

 
Los que no captan esto, o no quieren aceptar lo, haciendo 
todo de su manera, vivan frustrados porque no pueden 
armonizar se con el plan de Dios. 
 
3-4) Tenemos que recordar que Salomón tenia mil mujeres con 
que se compartía su vida. 
  
1 Reyes 11:3 Y tuvo setecientas mujeres reinas y 

trescientas concubinas; y sus mujeres 
desviaron su corazón. 

 
Muchas de estas mujeres eran de otros países.  Salomón tenia 
relaciones con las familias reales de todos los reines en su 
alrededor. 
 
Entendía los problemas, las luchas, los contratiempos no 
solamente de su propio pías, sino lo que pasaba en otros 
territorios, que vivían bajos otras culturas y religiones. 
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Si su esposa egipcia estaba triste, pudo preguntar “que pasa 
querida”, y ella pudiera decir, “Ay, es muy grave, mi padre 
tienen otra guerra con Libia.”  En un sentido Salomón estaba 
involucrado. 
 
Había tiempo de matar en guerras, a veces simplemente para 
proteger se.  Aunque bajo el rey Salomón, había mayormente 
paz y prosperidad.  Pero sentía el afecto de los conflictos 
de otros. 
 
3-4) Salomón vio todas estas experiencias repitiendo una y 
otra vez, en diferentes partes del mundo.  Y todo pasó como 
parte del plan de Dios.  Y lo tenia que simplemente aceptar y 
adaptarse. 
 
Cuando dice que hay “Tiempo de bailar” no quiere decir que 
los jóvenes ya tiene autoridad bíblica de gastar su tiempo en 
los bailes carnales.   
 
Simplemente está declarando que hay tiempos muy alegres, como 
un una boda, en que posiblemente, en diferentes culturas hay 
bailes decentes.  (Aunque un pastor en San Salvador me dijo 
que para ellos, en centro America, no hay bailes decentes) 
pero esto era mas cultural que bíblico. 
 
El punto es que la boda es un tiempo de celebración, si te 
gusta o no.  Y en un funeral, es el tiempo de llorar con los 
que lloran.  
Romanos 12:15 Gozaos con los que se gozan; llorad con los 

que lloran. 
 
En la sabiduría, tenemos que entender las sazones del tiempo, 
y armonizar nos con lo que Dios está haciendo.  De otra 
manera la vida puede convertir se en pura frustración y 
vanidad. 
 
5-6) Todos estos tiempos vendrán sobre ti, y normalmente 
nadie va a pedir tu opinión o tu preferencia.  Hay temporadas 
en que puedes acumular posesiones y dinero.  Y hay temporadas 
en que se anda gastando y perdiendo. 
 
Y esto está completamente fuera de tu control, pero estas 
temporadas están ordenadas por Dios.  Los sabios entiendan 
como adaptar se a lo que Dios está haciendo.  Los necios no 
quieren, o no pueden armonizar se con el plan soberano de 
Dios, y por lo tanto vivan como frustrados, infelices. 
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7-8) Cuando uno es muy joven, todo es nuevo.  Tienen toda la 
vida por delante.  Pero para un hombre maduro, y sabio como 
Salomón, con tantos contactos en diferentes partes, nada era 
nuevo.  Se observó todo, una y otra vez, repitiendo sin fin.  
Hasta dijo en el primer capitulo. 
 
Eclesiastés 1:9 ¿Qué es lo que fue? Lo mismo que será. 

¿Qué es lo que ha sido hecho? Lo mismo 
que se hará; y nada hay nuevo debajo del 
sol. 

 
9) Si vives lejos de Dios, el provecho no existe, nada tiene 
sentido.  Por esto los ricos del cine o de la música acaban 
mucho con sus propias vidas.  Llegando a la cima de su 
riqueza y su popularidad, vean que todo es vano, y que no hay 
satisfacción, sino pura molestia. 
 
10-11) Salomón analizaba todo esto con su intelecto agudo, y 
vio que con todas estas repeticiones sin fin, Dios tenia un 
gran plan.  Y por lo que pudo entender, el plan de Dios era 
hermoso, maravilloso.  Aunque esto no es fácil de observar. 
 
Como en otra parte de las escrituras, que habla de la 
soberanía total de Dios.. 
 
Romanos 8:28-30 Y sabemos que a los que aman a Dios, 

todas las cosas les ayudan a bien, esto 
es, a los que conforme a su propósito son 
llamados.  Porque a los que antes 
conoció, también los predestinó para que 
fuesen hechos conformes a la imagen de su 
Hijo, para que él sea el primogénito 
entre muchos hermanos.  Y a los que 
predestinó, a éstos también llamó; y a 
los que llamó, a éstos también justificó; 
y a los que justificó, a éstos también 
glorificó. 

 
Dios está llevando acabo un plan glorioso, pero normalmente 
es difícil para nosotros entender como está funcionando.  Por 
esto necesitamos la revelación de su palabra. 
 
Y esto es algo que el mundo no puede revelar a nosotros. 
“Debajo del sol” como dice Salomón, nada tiene sentido, toda 
es vanidad y frustración.  Pero armonizando se con el plan 
soberano de Dios, todo sí tiene sendito, y todo sí vale la 
pena. 
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11) Hay algo infinito en el corazón del hombre, la eternidad.  
Y es por esto que los hombres no pueden encontrar la 
felicidad en los placeres de este mundo.  Siempre necesitan 
mas, o algo nuevo.  Por que en sus corazones hay algo 
infinito. 
 
Por esto los que no tienen a Cristo reinando en sus vidas, 
van a buscar sus satisfacciones en placeres carnales.  En la 
inmoralidad sexual, en la bebida o la droga, o hasta su 
trabajo, sus estudios su carrera puede convertir se en un 
vicio. 
 
Y por esto mucho andan con un gran peso de culpabilidad sobre 
sus hombros.  Y si hay alguien aquí que ahora está cansado de 
una vida así, de culpabilidad, de vacío que no se puede 
llenar mas con los placeres de este mundo, pause, Cristo te 
está invitando. 
 
Mateo 11:28-30 Venid a mí todos los que estáis trabajados y 

cargados, y yo os haré descansar.  Llevad mi 
yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy 
manso y humilde de corazón; y hallaréis 
descanso para vuestras almas;  porque mi yugo 
es fácil, y ligera mi carga. 

 
Y si tu eres un hermano en la fe, y ha sido otra vez 
desviado, tratando de llenar esta “eternidad” en tu corazón, 
con los placeres y las vanidades de esta vida, Cristo también 
está llamando a ti, a una reconciliación, antes de tomar la 
santa cena, para llenar te con el Dios infinito, que sabe 
llenar esa eternidad en tu corazón, y limpiar te de todo 
sentido de culpabilidad. 
 
En la sangre de Cristo, hay sanidad infinita. 
 
12-13) Estamos caminando sobre tierra maldecida. 
 
Génesis 3:17b Maldita será la tierra por tu causa; con dolor 

comerás de ella todos los días de tu vida. 
 
Pero aun así, armonizando nos con el plan de Dios, podemos  
vivir una vida mas o menos alegre, y llena de satisfacción.  
Esto es lo que Dios quiere para ti, si eres su hijo, o su 
hija. 
 
14-15) Dios tiene su plan, y nuestra meta es armonizar nos 
con él.   
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Si tu te crees muy fuerte para cambiar el plan de Dios, para 
añadir, o disminuir algo, allá tu, pero el Sabio sabe, no 
pasará. 
 
El plan de Dios es eterno, ya está decidido, para vivir 
felices es mejor aprender de él, que es una gran tarea, y 
adaptar nos a lo que él está haciendo. 
 
El mensaje de hoy no es tan complicado, Dios es el jefe, si 
te gusta o no.  Es mejor adaptar te a lo que él está haciendo 
y busca un poco de armonía con lo que está pasando. 
 
16) Cuando dice “debajo del sol” está hablando de los que 
vivan en el mundo, no tomando en cuenta la revelación de 
Dios. 
 
Una vez abandonando la autoridad de las escrituras, vas a ver 
iniquidad tanto en las iglesias como en el estado.  Porque 
hoy en día hay hasta iglesias que han abandonado la autoridad 
de la palabra de Dios. 
 
17) Abandonando la palabra, también abandonamos la armonía 
con la mente de Dios, y invitamos la ruina.  Y esto podemos 
ver en todos lados. 
 
Isaías 10:1-2 !!Ay de los que dictan leyes injustas, y 

prescriben tiranía,  para apartar del juicio a 
los pobres, y para quitar el derecho a los 
afligidos de mi pueblo; para despojar a las 
viudas, y robar a los huérfanos! 

 
Sin la revelación de Dios, el mundo se regresa a la ley de la 
selva.  Y esto poco a poco está pasando.  En casi toda Europa 
ayer la gente estaban en las calles protestando una cosa u 
otra. 
 
Los gobiernos ya no pueden gobernar porque han abandonado la 
pura palabra de Dios.  Son ciegos guando a otros ciegos. 
 
Isaías 5:20-21 !!Ay de los que a lo malo dicen bueno, y a lo 

bueno malo; que hacen de la luz tinieblas, y 
de las tinieblas luz; que ponen lo amargo por 
dulce, y lo dulce por amargo!  !!Ay de los 
sabios en sus propios ojos, y de los que son 
prudentes delante de sí mismos! 
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Nuestro mundo moderno es mas y mas un destare, simplemente 
por que no quiere armonizar se con el plan soberano de Dios. 
¿Y tu hermano, hermana, joven, amigo, quieres armonizar te 
con el plan de Dios, o prefieres continuar luchando en su 
contra? 
 
18) Una vez separado de la revelación de Dios, su santa 
palabra, los hombres se conviertan en bestias.  Son crueles 
los unos con los otros, porque como las bestias de la selva, 
no hay otra ley. 
 
19) Esto es cierto, solamente para los que vivan lejos de 
Dios.  Está calificado con la expresión “debajo del sol”.   Y 
por esto dije antes que hay partes de este libro que hasta 
los ateos y los de las sectas quieren citar. 
 
Pero sabemos, comparando con otras partes de las escrituras 
que el hombre está creado en el imagen de Dios, y los 
animales no.  Pero aparte de la santa palabra, no van a 
entender esto. 
 
20-21) En nuestro país en que mas y mas están abandonando la 
santa palabra como su guía, no es sorprendente que mas y mas 
seres humanos ya vivan como bestias. 
 
Y no es tampoco, una sorpresa, el hecho de que muchos aquí 
tienen sus perros como miembros de su familia.  A veces 
tienen perros en vez de niños o nietos. 
 
¿Si todos somos bestias, cual es la diferencia?  Los perros 
son carros pero no tan carros como los niños.  Es mas, cuando 
te canses de tu perro lo puede botar de tu casa sin problema. 
Pero para los niños tienes que esperar hasta que se alcanzan 
18 años.  Claro todo esto es absurdo, pero esto es lo que 
pasa cuando abandones el plan, y la palabra de Dios. 
 
21) Ese verso es un favorito de las sectas.  Pero otra vez 
está ablando de “debajo del sol”.  Salomón mismo ,en este 
mismo libro, nos da la respuesta. 
 
Eclesiastés 12:7 y el polvo vuelva a la tierra, como era, 

y el espíritu vuelva a Dios que lo dio. 
 
Así que si los ateos o los de las sectas vienen a ti con 
estos versos, sacando los de su contexto, puedes decir les 
que el diablo también sabe citar las escrituras, pero esto no 
quiere decir que sus conclusiones son validadas. 
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22) Nuestras vidas son breves.  Y nuestras opciones son 
limitadas.  Creo que una de las razones que a mi esposa le 
encanta ir a un restaurante para comer, es que en el menú, 
ella puede escoger lo que quiere. 
 
Porque muchas veces en la vida, ni podemos escoger.  Las 
decisiones ya están tomadas. 
 
Cuando estoy en el orfanato de Chiapas, me encanta preparar 
la manualidad de los llaveros para ellos.  Porque trato a los 
niños como los clientes.  Yo el empleado, y ellos el cliente. 
 
Pido, “¿Quieres anillo, o gancho, que colores quieres 
escoger, cuantos hilos, plata o oro, por el metal del 
gancho?”  Y así pueden escoger como de un menú lo que 
quieren. 
 
Pero normalmente estos niños no pueden escoger nada, todo ya 
está decidido, y lo tienen que aceptar. 
 
Y así es nuestra vida, tenemos opciones pero no muchas.  Para 
escapar de la vanidad y de la frustración tenemos que 
armonizar nos con el plan de Dios, y aprender vivir contentos 
con esto. 
 
Filipenses 4:12 Sé vivir humildemente, y sé tener 

abundancia; en todo y por todo estoy 
enseñado, así para estar saciado como 
para tener hambre, así para tener 
abundancia como para padecer necesidad. 

 
Esto es nuestro meta, saber vivir humildemente, encontrando 
satisfacción en lo que Dios ha determinado para nosotros. 
*-------------------------- Doctrina ------------------------ 
 
Es pecado, tratar de llenar la eternidad que hay en nuestros 
corazones con la vanidad de este mundo.  Esto nos lleva a 
toda forma de suciedad y sentimientos de culpabilidad. 
 
Pero Cristo vino a este mundo para rescatar te, para 
redimirte de toda la frustración y de toda la suciedad de las 
satisfacciones falsas. 
 
Y para recibir la salvación de Cristo, antes que nada tienes 
que reconocer tu condición deplorable, y arrepentir te. 
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*------------------------- Llamamiento ---------------------- 
Quiero explicar me con un ejemplo final, preparando ya por la 
santa cena. 
 
Ayer estuvimos con muchos desamparados que vivan en la calle, 
y ahora muchos de ellos son nuestros amigos.  Servimos a 
ellos cada mes, y ayer la cola para la comida era muy larga. 
 
Pero imagínate un hermano que está prosperando bien en el 
Señor y viene a un mercado de 7-11.  Y en frente del mercado 
hay un vagabundo, pero bien sucio, que huele mal porque no ha 
bañado por meses, y parece que sufre de un vicio. 
 
Y ese hombre vine al hermano pidiendo unos cinco dólares para 
comida.  Pero el hermano piensa, “esa persona está viciada, 
no lo puedo dar le dinero en efectivo, seguramente comprará 
vino o una droga.” 
 
Pero en su compasión dice, “Mira no te puedo dar dinero, pero 
si tienes hambre, vamos al mercado y agarra te tu desayuno y 
yo pagaré todo.” 
 
El hombre si tiene hambre y corre a los burritos tirando dos 
en la micro honda, se agarra unos chips y una soda, y salsa, 
pero la muchacha del mercado conoce el señor vagabundo, que 
no tiene dinero y se pregunta, “¡He! ¡He! ¿Qué haces tu, 
señor vagabundo”.   
 
Y el hombre vagabundo viene a ella con todo su comida, huele 
terrible, porque no ha bañado, vive afuera, y dice a ella, 
“YO ESTOY CO EL”.  Y ella pide al hermano prospero, “¿es 
cierto?”  y el hermano dice, “SI EL ESTA CONMIGO”.  Y se 
paga, y el hombre vagabundo se va correado con su comida. 
 
Llegando a la santa cena, tenemos que reconocer que tu, que 
yo, somos este vagabundo.  Y el hermano prospero es Cristo. 
 
Llegando a la presencia de Dios, sucio, con mal olor, los 
ángeles dicen “que hace este vagabundo aquí”.  Y tu, o yo 
podemos decir, “Yo estoy con él”, y se piden, “¿Cristo, es 
cierto?, ese vagabundo es tuyo?”  Y él dirá, “Si, es mío..., 
y todo está pagado”.   
 
Cuando oramos “en el nombre de Cristo” estamos como el señor 
vagabundo diciendo, “YO ESTOY CO EL”. 
 

Vamos a orar. 


